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SALUD Y PREVENCIÓN DE ADICCIÓNES - Martes 12 de 
Noviembre de 2024. 

  

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA; Muy buenos días compañeros regidores de 
conformidad al artículo 69 párrafo segundo del reglamento orgánico del gobierno y la 
administración pública del municipio de Puerto Vallarta, Jalisco. Les doy la más cordial de las 
bienvenidas a esta primera sesión de la Comisión edilicia Permanente de Salud y Prevención de 
Adicciones. Por lo anterior, siendo las 11 horas con 10 minutos, del día martes 12 de noviembre 
del año 2024, damos inicio a esta sesión, permitiéndome a continuación tomar la 
correspondiente lista de asistencia de sus integrantes. 
 

Síndico médico José Francisco Sánchez Peñas (NO ASISTIRÁ), mandó justificación. Regidora 
Marcia Raquel Bañuelos Macías, (PRESENTE). Química María Laurel Carrillo Ventura, (PRESENTE). 
 

Con la asistencia de 2 (dos) de los tres integrantes de esta comisión, se declara la existencia de 
quorum legal para la celebración de esta sesión de la Comisión edilicia Permanente de Salud y 
Prevención de Adicciones. De conformidad al artículo 71 del Reglamento Orgánico del Gobierno 
y la Administración Pública del municipio de Puerto Vallarta, Jalisco, siendo las 11 horas con 10 
minutos, del día martes 12 de noviembre del 2024, ya que contamos con la asistencia de los 
integrantes de esta Comisión Edilicia, por lo cual, todos los acuerdos que se tomen serán válidos 
y de conformidad con la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de 
Jalisco, así como el Reglamento Orgánico del Gobierno y la Administración Pública del municipio 
de Puerto Vallarta. Enseguida, para regir esta sesión, propongo a ustedes, compañeros regidores 
y regidoras, el siguiente orden del día, de la cual ya tienen conocimiento en virtud y habérsele 
remitido, con la convocatoria que fuera expedida para la celebración de esta sesión. 
 

Como punto número 1, tenemos la lista de asistencia, como punto número 2, declaración del 
quorum legal, como punto número 3, aprobación del orden del día, como punto número 4, 
informe de actividades y servicios de la unidad médica móvil, como número 5, asuntos generales, 
y como número 6, cierre de la sesión. Pongo a su consideración, compañera regidora, el orden 
del día, al que he dado lectura, por lo que de no existir comentario u observación al respecto, lo 
estaré sometiendo a su aprobación. Si tienes algún comentario, observación. 
 

Bien, visto lo anterior, solicito en votación económica, levanten la mano quienes estemos a favor 
de esta propuesta del orden del día. ¿A favor?  2, cero en contra, cero abstenciones. Continuando 
con el desahogo del orden del día, a continuación, pasamos al punto número 4, relativo al 
informe de actividades y servicios de la Dirección de Servicios Médicos Municipales y la unidad 
médica móvil, a cargo del doctor David Francisco Dueñas Gutiérrez, director del Servicios 
Médicos Municipales, y del doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, Subdirector de Servicios 
Médicos Municipales. 
 
Visto lo anterior, solicito a ustedes, compañeros regidores y regidoras, se sirvan en votación 
económica, levantar la mano quienes estén a favor de otorgarle el uso de la voz al doctor David 
Francisco Dueñas Gutiérrez y al doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas. ¿A favor? Dos en contra 
cero, abstención cero. Damos inicio con el informe, doctor David. 
 

DR.  DAVID FRANCISCO DUEÑAS GUTIÉRREZ: Muy buenos días a todos. Antes que otra cosa, 
muchas gracias por la invitación, regidoras. Vamos a tratar de ser muy objetivos, muy concretos, 
vamos a dar una breve reseña para que estemos más o menos enterados cuál fue la situación en 
cómo recibimos servicios médicos municipales, cómo lo recibimos en relación al estado físico de 
los inmuebles, de los muebles, los servicios que se estuvieron otorgando y también en relación a 
los materiales con los que se contaban para otorgarlos. 
 

Posterior a esta breve reseña, cedemos la palabra al doctor Miguel Ángel, coordinador y 
encargado de la unidad móvil, para que también nos haga el favor de darnos su resumen, su  
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propuesta y su forma de trabajo en cuanto a esto. Pues bueno, dicho esto, empezamos por la 
cuestión de los servicios, de cómo recibimos servicios médicos municipales. Los servicios que se 
estaban otorgando al momento de la recepción fue consulta de primer nivel de atención, en la 
cual contábamos con tres médicos en una unidad central cuya sede estaba anteriormente, bueno 
al momento de recibirla, a un costado del DIF. 
 

También contábamos con dispensarios médicos distribuidos, uno en El Pitillal, otro en Mojoneras, 
otro en Colonia del Progreso, otro en Las Palmas, Jalisco y Boca de Tomatlán. Contábamos 
también con un servicio de farmacia, pero cabe comentar que el servicio de farmacia que nos 
entregaron fue en base a donaciones, no contábamos con el cuadro básico de medicamentos, se 
otorgaba en base a lo existente. Consulta de psicología, psicología clínica y también un punto de 
extrema importancia, el cual seguimos conservando las incidencias laborales y llamo de 
importancia extrema porque es el que se encarga de la valoración de las incapacidades, de la 
cuestión de los dineros del Ayuntamiento. 
 

Ahora recibimos en cuestión de muebles e inmuebles, específicamente en este caso los muebles, 
las oficinas centrales, los diferentes dispensarios que comenté hace un momento y en base a esto 
les quiero compartir unas cuantas imágenes de cuál fue el estado en el que recibimos las 
diferentes áreas. Estas son unas cuantas imágenes de las oficinas centrales. Bien, podemos decir 
que la estructura general del inmueble quizá está en un estado de regular a bueno, pero la parte 
interna, el mantenimiento y el estado físico general lo recibimos bajo estas condiciones que 
pueden ver. 
 

Algunas áreas, pues si se fijan en donde señalé con verde en la tercera imagen, es una ventana, 
un ventanal que se quebró con el último huracán y así se quedó, en algunas otras cayéndose los 
plafones, de hecho, cuando llovía, a lo que me dicen los muchachos, los empleados, que llovía 
más adentro que afuera y pues bueno esa fue la condición general en cuanto a las oficinas 
centrales. Por parte de los dispensarios, la parte de los inmuebles, siendo sinceros, estaban en 
un estado bien, de regular a bueno y aquí lo que quiero destacar pues que la cuestión de los 
inmuebles, a lo mejor no están en tan mal estado, a lo mejor son utilizables, pero pues si ya 
obsoletos y a lo mejor no es algo tan importante para la función, pero sí para la imagen y para la 
atención. Todos los servicios que mencioné hace un momento,  
 
 
estaban también, no solamente para los empleos municipales, sino que también estaban para la 
atención de la comunidad en general. 
 

Bueno, dicho esto, de cómo recibimos la cuestión física, nos pasamos ahora al proceso en el que 
este es el acomodo, el algoritmo actual de cómo estamos conformados los servicios médicos del 
municipio, servicios municipales como tal, que sigue otorgando los mismos servicios, más uno 
que otro extra, como el área por ejemplo de nutrición. La cuestión de los dispensarios, que lo 
tenemos pendiente, ¿por qué? porque con los insumos, con los materiales que los que se 
contaban, el servicio se está dando a medias y lejos de dar una buena atención y una buena 
imagen, pues creo que estábamos dando mal que hablar de nosotros, por lo tanto los quisimos 
poner en pausa hasta hacer un análisis bien y hasta que haya los recursos para echarlos a andar 
como se debe. Y bueno, por otra parte, la unidad médica móvil, que quiero comentar que ha sido 
un verdadero acierto, que ha tenido una excelente aceptación, brindando diversos servicios y 
que ha venido de alguna manera a cubrir la parte, el huequito ese que dejaron los dispensarios, 
de lo cual le damos las gracias al doctor Suárez porque ha hecho un excelente servicio a medio 
de la unidad. 
 

Esas son las instalaciones actuales, nos tuvimos que cambiar de DIF, estamos ahorita en lo que 
antes era casa de día, estamos compartiendo ahorita las oficinas, estamos en el proceso de los 
cambios. Y pues bueno, ese es el panorama general de lo que recibimos, tanto servicios como 
Estado General de Muebles e Inmuebles, de mi parte sería todo. Y le cedo la voz al doctor Suárez 
para que nos dé un esquema de cómo vamos con la cuestión de la unidad móvil. 
 

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Muchas gracias, a mi sí me gustaría participar 
en la información que nos estás dando, doctor. Respecto a los de los dispensarios médicos, yo  
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creo que sí son muy necesarios, tenemos que ver la manera de cómo sí vuelvan a dar servicio. Ya 
quedamos que vamos a ir a darnos una vuelta a los dispensarios médicos. Comentarte que la 
clínica de Boca de Tomatlán es lamentable que no esté dando servicios, es una clínica donde 
estuvo aportando tanto los Rotarios como Ciudades Hermanas y son los más interesados en que 
esta clínica funcione. Yo me fui a dar una vuelta y bueno, urge doctor que tengamos un médico 
ahí, tenemos una unidad dental también, muy moderna, que sería importante cuando menos 
que los sábados se diera servicio.  
Estuve platicando con el Presidente de Rotarios y me dicen que tienen una dotación de 
medicamentos, pero si sería importante pues a ellos les interesa que la clínica funcione, la de la 
Boca de Tomatlán. Entonces, sí tenemos un gran trabajo que hacer para que esos dispensarios 
funcionen, doctor. Respecto a… pues lo felicito, el trabajo que están haciendo, el cambio de 
oficinas, creo que va a ser muy benéfico porque pues lamentablemente como todos los servicios 
están mal, los dejaron mal y gracias al trabajo que ha venido haciendo usted como director y al 
subdirector, pues eso ha venido mejorando. Creo que pues queremos el renacer de Puerto 
Vallarta y queremos hacer mejor las cosas y en equipo creo que vamos a seguir trabajando mejor, 
yo le entiendo muy bien al tema de la salud, entonces haremos un buen equipo, yo más que 
puesta. Gracias. Muchas gracias siempre al pendiente y en el apoyo de nosotros. 
 
DR. DAVID FRANCISCO DUEÑAS GUTIÉRREZ: Coincido con lo que comenta, los dispensarios 
médicos son necesarios, se ocupan unidades fijas en las diferentes áreas para dar atención 
pronta. La idea de retomar ese tema es retomarlo, pero ahora sí de una manera en la que los 
dispensarios estén bien equipados, para que otorguen los servicios como son. A diferencia pues 
del de Boca de Tomatlán, creo que podemos hacer algo más a lo pronto, porque ya está equipado 
y tomamos el tema en lo cortito. 
 

REGIDORA MARCIA RAQUEL BAÑUELOS MACÍAS: muchas gracias. Yo también pues 
primeramente felicitarlos, he visto la unidad ahora sí que por todo Vallarta, eso es algo 
maravilloso, pero también muy aceptable por la comunidad. Yo también fíjense que les traigo 
esa parte de ese encargo de la Boca de Tomatlán, porque de hecho en diciembre vienen los de 
Ciudades Hermanas y es algo que los tiene un poquito preocupantes, pero más que 
preocupantes, ellos quieren seguir ayudando y quieren seguir aportando con más cosas, pero lo 
que sí piden es que pues primeramente eso esté abierto, y que esté el servicio de todos los 
ciudadanos.  
También, regidora Laurel, felicidades por esta labor que hace, es un equipo yo creo que muy 
necesario, pero muy productivo también y pues yo creo que lo podemos ver en la respuesta de 
todos los vallartenses, de verdad, muchas gracias.  
 
REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Gracias, regidora. Adelante, doctor. 
 

DR. MIGUEL ÁNGEL SUÁREZ ORNELAS: El 40 por ciento, según datos del CONEVAL en Puerto 
Vallarta, que quiere decir más de 120 mil personas no cuentan con acceso a servicios de salud. 
Muy buenos días, y con el permiso de la Presidenta de la Comisión de Salud, regidora Laurel y la 
regidora Marcia, es un honor para mí estar el día de hoy en este Cabildo del Ayuntamiento de 
Puerto Vallarta, para presentarles las acciones y la información relativa a la unidad médica móvil 
municipal, que se encuentra trabajando en nuestro municipio y en las comunidades más alejadas 
y que no cuentan con este servicio. Como bien lo mencioné, son más de 120 mil personas las que 
no cuentan con el acceso a servicios de salud y el día de hoy, gracias a la visión, al apoyo de 
nuestro Presidente Municipal, Luis Ernesto Munguía, contamos con una Unidad Médica Móvil 
que durante el mes de octubre lleva 1,124 acciones médicas realizadas,  no solamente son las 
atenciones, sino lo que ha dejado en el corazón de todos nuestros vallartenses. 
Estas son unas imágenes que, como bien lo digo, no solamente son 1,124 acciones, sino historias 
de vida, son historias de vida donde la gente hemos podido llegar a sus colonias, ha podido llegar 
a sus hogares, atenderlos de una manera muy profesional y les ha dejado algo muy significativo, 
la salud, primeramente, y un corazón contento. El presidente municipal, Luis Ernesto Munguía, 
ha decidido implementar servicios de salud gratuitos para toda la población, con un enfoque 
especialmente en aquellos grupos más vulnerables y con escasos recursos. Esta iniciativa nace de 
la firme convicción de que la salud es un derecho fundamental y en nuestra responsabilidad 
garantizar que todos, sin excepción, tengan acceso a la atención médica adecuada. 
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Los sectores más vulnerables, a menudo, enfrentan barreras que les impiden acceder a servicios 
de salud, lo que agrava esto, su situación. A través de esta acción, aspiramos a construir un futuro 
más justo, saludable para todos, donde cada persona, independientemente de su situación 
económica, pueda recibir la atención médica. Como bien lo mencionaron, esta es la unidad 
médica, son imágenes reales de lo que es la unidad médica  
 
móvil, como ustedes lo pueden ver, es un camión con una plataforma totalmente climatizada, 
que cuenta con dos consultorios médicos, un consultorio para atención dental y la farmacia 
totalmente equipada.  
Esta es una muestra de lo que son el consultorio médico del lado izquierdo y el consultorio dental 
del lado derecho. Los servicios que vamos a otorgar de manera desglosada en estos servicios 
móviles, van a ser la consulta médica general, que va a hacer atención a niños, adolescentes y 
adultos. Y aquí quiero hacer un paréntesis, que contamos tanto con un médico como con una 
médica para la atención en caso necesario, por la privacidad con el tema de las mujeres o algún 
tema ginecológico. La toma de lípidos o la química seca a través de colesterol y triglicéridos, la 
toma de glucosa capilar, electrocardiograma y el ultrasonido obstétrico, en caso de que sea 
necesario también. El consultorio dental, como lo pueden ver, es un consultorio totalmente 
equipado con toda la última tecnología, para poder realizar limpiezas, aplicación de resinas, 
curaciones, extracciones y radiografías, así como una cámara en tiempo real, para que el paciente 
pueda estar viendo en una pantalla, cuáles son los procedimientos que se le están realizando. 
Contamos también con una nutrióloga, para que pueda realizar los exámenes físicos generales, 
el control de peso y sobre todo, como bien lo necesitamos, porque somos uno de los países, 
número uno en el tema de obesidad, el tema de la orientación nutricional.  
Además, vamos a contar con medicamentos, esto es a través de un proceso, que se entregan tres 
medicamentos de manera gratuita y aquí también voy a hacer otro paréntesis, con la experiencia 
que hemos tenido en estos últimos días de trabajo, es lo más sorprendente de las personas, 
siempre que reciben su medicamento, su primera pregunta va a ser ¿cuánto va a hacer? Cuando 
nosotros informamos que tanto el servicio, como el medicamento es totalmente gratuito, no 
traigo la imagen, pero me gustaría que vieran en algún momento la sonrisa y la cara de esa gente 
de felicidad, desde ahí comenzamos con cambiar el problema de salud, cuando le decimos que 
el servicio que recibieron de calidad, de calidez, es totalmente gratuito y como bien lo 
mencionamos, en esta unidad móvil vamos a contar con 252 medicamentos para una cobertura 
de 178 patologías, entonces tenemos una cobertura muy amplia para la mayoría de las patologías 
que hemos encontrado, que más adelante se las voy a mencionar. Para acceder a este tipo de 
servicios médicos del municipio, vamos a tener algunos requisitos, porque obviamente tenemos 
que tener todo bien controlado bajo los esquemas auditables necesarios, entonces toda persona 
que quiera acceder al servicio va a requerir afiliarse al servicio médico de nuestro municipio, con 
su credencial de elector y en esto sí vamos a ser muy claros que la credencial de elector tiene que 
ser con el municipio de Puerto Vallarta y un comprobante de domicilio, en estos casos como 
nosotros hacemos un expediente de cada paciente que nosotros hacemos, obviamente con la 
confidencialidad y en la protección de los datos, nosotros les facilitamos en caso de que no 
traigan esa copia, también tenemos un equipo de cómputo para poder realizarle la copia en ese 
momento y que no sea un pretexto el que no traiga su copia para no ser atendido. La afiliación, 
después de que nos entregan su información, sus datos, llenan ellos todo lo necesario y se les va 
a otorgar una credencial que es la que los hace, que se les entrega con un número de seguro, 
esta credencial es de pvc para que sea duradera, donde se les informa cuáles son los beneficios 
que van a tener con esta tarjeta y sobre todo su número de seguro. 
Para próximas atenciones ya nada más presentan su credencial con su número de seguro y 
nosotros vamos a acceder a su expediente electrónico para darle este seguimiento a las 
enfermedades que de las que fueron atendidos. Para poder estar en las colonias tenemos una 
estrategia de socialización, esto primeramente es la ubicación del punto en todo nuestro 
municipio, como bien lo mencionamos, estamos trabajando desde Tebelchía, que es el punto 
más lejano en la zona rural, Tebelchía, Las Palmas, hasta Boca de Tomatlán, que es en el punto 
más lejano también hacia el sur, estamos trabajando, hemos visitado en este mes algunas 
colonias que más adelante se los voy a mencionar y el siguiente punto, después de que ubicamos 
en qué colonia vamos a estar, que esté más alejada, que no tenga servicios de salud de ningún 
otro tipo, vamos a ubicar a los líderes de esa colonia para que nos ayuden a informar que nos  
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vamos a encontrar trabajando y que así más personas se puedan enterar que vamos a estar ahí 
para atenderlos. La difusión digital, esta es muy importante y aquí pediría el apoyo de todos a 
través de lo que son whatsapp, facebook, instagram. 
Esta es la imagen, la que se encuentra el centro, es la imagen que tal vez ya muchos ya hayan 
visto circular en algunas redes sociales, esa es la que a través de esta imagen vamos a estar 
informando en dónde nos encontramos, los requisitos y los servicios que vamos a otorgar. En 
algunas ocasiones también, aquí voy a hacer otro paréntesis, quiero agradecer a la Dirección de 
Desarrollo Social a través de Ramón Chávez, de Diego Joya, de Leonardo Gutiérrez de 
Participación Social y de todo su personal, quien a través de ellos hemos recibido un gran apoyo 
para poder socializar en las colonias que nos encontramos trabajando, quienes en muchas 
ocasiones nos han facilitado el perifoneo, que hemos visto que es una de las mejores estrategias 
de difusión en colonia, en territorio en esta, con estas estrategias. Esta es una imagen de 
Tebelchía, donde se encontraba personal trabajando, atendiendo, como ustedes lo pueden ver, 
la unidad viene totalmente climatizada, abajo colocamos todo lo que es el área de registro, el 
área de enfermería para toma de somatometría y es para ello que se coloca un toldo, 
posteriormente el paciente pues ya sube a la unidad donde recibe la atención.  
Estas son algunas de las colonias atendidas en el mes de octubre, Pitillal, Colorado, Tebelchía, 
Boca de Tomatlán, oficinas de Seapal, Plaza Lázaro Cárdenas, El Aguacate, Lomas del Medio, 
Brisas del Pacífico y Lomas del Medio. La unidad está trabajando de lunes a viernes de ocho y 
media a cuatro de la tarde, ya está en operación, no es de ocho y media para comenzar a las diez, 
no, de ocho y media hasta cuatro de la tarde, a las cuatro de la tarde se deja recibir el último, el 
último paciente que solicita el servicio para poder atenderlo. Cabe mencionar también aquí que 
una de las atenciones más solicitadas por las habitantes de Puerto Vallarta es el tema dental, el 
dentista que tenemos actualmente la unidad móvil está atendiendo entre 12 y 17 pacientes en 
la jornada, en cada jornada de ocho y media a cuatro de la tarde.  
Es un servicio muy, muy solicitado por la carencia, por lo mismo de la carencia y las necesidades 
que hay de salud en Puerto Vallarta y sobre todo por los altos costos en el área privada. Entonces, 
hablamos que durante el mes de octubre tuvimos 1,124 acciones médicas, de las cuales 761 
fueron dentales de laboratorio, como la química seca que les mencioné anteriormente, fueron 
6,279 pacientes ya diagnosticados con alguna enfermedad y 488 pacientes atendidos, lo que nos 
da un total de 18 atenciones o acciones en la unidad médica móvil durante el mes de octubre. Es 
muy importante que nosotros hagamos, demos atención de calidad y calidez como el presidente 
nos indicó, pero sobre todo bajo el reglamento y bajo todas las normas que nos marca la 
Secretaría de Salud Federal y siempre con la clasificación CIE 10 o CIE 11, que es la clasificación 
internacional de las enfermedades y nosotros en la consulta médica encontramos como parte de 
las principales enfermedades de las cuales las  
 
personas solicitaron atención, 41 personas solicitaron atención por hipertensión, en segundo 
lugar fue el resfriado común, el tercer lugar fue la diabetes mellitus tipo 2, encontramos faringitis, 
cefaleas también como parte de los diagnósticos y pues sin descartarlo también el tema de la 
obesidad, fue una de las consultas más solicitadas. 
Es muy importante esto que le voy a mencionar, porque una salud, una sociedad saludable es 
una sociedad que prospera y que renace. Muchas gracias y estoy para servirles cualquier duda o 
comentario a sus órdenes.  
 
REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Gracias doctor. ¿Algún comentario? Sí adelante 
regidora.  
 
REGIDORA MARCIA RAQUEL BAÑUELOS MACÍAS: Pues yo quiero ahora sí que felicitar 
primeramente a nuestro Presidente, estoy impactada, estoy viendo la verdad la visión que está 
teniendo, que está ejecutando a pocos días, tenemos que fácil, yo creo que acabamos de cumplir 
el mes y la verdad es que estoy impresionada, pero sobre todo con la excelencia que se está 
haciendo, con la calidad humana que se está haciendo. En segundo lugar quiero, me permite 
tantito Regidora, quiero verlo los ojos, quiero decirles gracias por su compromiso, gracias de 
verdad, gracias porque ahora sí está haciendo el pueblo, la ciudadanía está haciendo en primer 
lugar, muchas gracias de verdad y yo quiero que también les manden este mensaje a todos sus 
colaboradores y aquellos voluntarios también que forman parte de toda esta movilización,  



VERSIÓN ESTENOGRAFICA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SALUD Y 

PREVENCIÓN DE ADICCIONES, 12 DE NOVIEMBRE DEL 2024. 

P á g i n a  6 | 7 
 

 
verdad, pero de la transformación también que nos están haciendo en cada uno de los 
ciudadanos.  
De mi parte por favor díganles que muchas gracias por su compromiso, gracias a ustedes 
también, verdad, y sobre todo también aquí a la regidora, sé que es experta en la materia, verdad, 
y yo lo que veo es que la ciudadanía junto con el gobierno, ahora sí que estamos transformando 
y renaciendo Puerto Vallarta. Quiero de verdad nuevamente agradecerles este compromiso, pero 
sobre todo la excelencia con la que se está haciendo, pues ahora sí que esta transformación, 
estoy muy contenta de verdad y sé que lo que comentaba usted, que la sonrisa que dejan cada 
familia, yo creo que ese es el legado perfecto, pero sobre todo en la que nos pueden dar, verdad, 
así es que pues muchas gracias y enhorabuena.  
 
REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Gracias regidora. Doctor, pues muchas gracias 
por toda la información del recorrido que ha hecho el camión de la salud. Yo tuve la oportunidad 
de estar en la Plaza Lázaro Cárdenas y me di cuenta de todo el apoyo que se viene brindando a 
las personas, a las personas con las que no cuentan con el acceso a la salud y como usted lo 
comentó, son muchas personas que no cuentan con ese servicio, hay un gran rezago en el tema 
de salud y esta es una buena acción que está, que implementó el gobierno de nuestro presidente, 
el alcalde Luis Ernesto Munguía. Tuve la oportunidad de darle el recorrido al camión, las 
instalaciones son hermosas, la atención que está dando cada una de las personas que están ahí 
dando el servicio, excelentes. Qué importante que ya hayan hecho un recorrido en todas esas 
colonias y lugares, creo aún más importante que demos a conocer a partir de que des ese 
banderazo para que nosotros compartamos el servicio que se viene brindando ya que las 
personas no tenemos la cultura de la prevención, es importante es mejor prevenir que corregir, 
siempre yo lo comento y Doctor pues muchas felicidades, en este gobierno se están 
implementando diferentes acciones, pues ya tenemos aquí a Servicios Médicos Municipales que 
está haciendo su mejor labor con el Doctor David Francisco Dueñas  
 
que es un gran amigo, y aquí el Doctor Suárez con la coordinación de la Unidad Médica Móvil, 
solamente me resta felicitarlos por estas acciones que se han venido tomando. 
 
DR. MIGUEL ÁNGEL SUÁREZ ORNELAS: Solamente agradecerles a las Regidoras y a nuestro 
Presidente como lo dije en la presentación , esta es una visión de un Presidente que está 
preocupado pero está más ocupado en atender las necesidades de Puerto Vallarta, y las 
necesidades en Salud son muy grandes el diagnóstico con el que contamos sobre la salud de 
Puerto Vallarta es un diagnóstico que nos preocupa bastante por la gran necesidad que hay, el 
crecimiento la gentrificación el ver como las colonias de la zona rural de la parte alta están 
creciendo alejadas de los servicios de salud, además de estar alejadas están creciendo sin contar 
con medicamentos, nosotros lo vemos a diario en las noticias de salud de otros municipios  y 
estados que no cuentan con medicamentos, quiero que sepan que los servicios médicos de la 
Unidad médica Móvil que implementó el Presidente Luis Ernesto Munguía, además de tener 
servicio de calidad, de calidez, cuenta con medicamentos para otorgarle a esas personas que lo 
requieren, por mi parte es cuanto muchas gracias. 
 
REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA:  Gracias Doctor, comentarte Regidora que 
respecto a lo del Comité de Ciudades Hermanas de Puerto Vallarta, Santa Bárbara ya está 
informado del tema de la clínica de la Boca de Tomatlán, bueno no se si halla algún otro 
comentario, en nombre de esta comisión quiero expresar nuestro agradecimiento al Doctor 
David Dueñas y al Dr. Miguel Ángel Suárez  por su valiosa información dentro de la cuál nos 
informan a detalle los servicios que se han estado brindando a través de la Dirección de Servicios 
Médicos Municipales así como de la Unidad Médica Móvil, informe mediante el cuál nos ha 
permitido conocer de primera mano el gran trabajo que se ha realizado en beneficio de nuestra 
comunidad. Sabemos que aún nos queda un gran tramo que recorrer, paro trabajando en equipo 
se que lograremos tener mejores resultados, de igual manera quero extender un caluroso 
agradecimiento a todas y todos y cada uno de los aquí presentes por su interés de participar en 
esta importante temática ya que detona su compromiso con el renacer de nuestra ciudad. 
Gracias a nuestra amiga de este medio de comunicación que nos hizo el favor de acompañarnos, 
agradecer su presencia y su apoyo en difundir estas acciones que contribuyen en mejorar el estilo  
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de vida de nuestros ciudadanos. Para finalizar es para mi muy importante reiterarles que me 
encuentro a sus ordenes y les expreso mi total apertura para escuchar e impulsar toda iniciativa 
que gusten proponer en beneficio de los habitantes de Puerto Vallarta, Gracias.  
Como punto número 5 tenemos Asuntos Generales: Regidora si tienes algún asunto general que 
tratar, bueno yo si traigo asuntos generales, pues comentarles que ya se inició con la 
descacharización en coordinación con el Ayuntamiento y la Región Sanitaria número 8, ya saben 
que tenemos un alto índice de Dengue, también comentares que este mes de Noviembre es mes 
Internacional del Hombre, ya ven que los hombres siempre se quejan de que no los atendemos, 
decirles que va haber una carrera una rodada, se va a llamar rodada recreativa y feria de la salud, 
el 23 de noviembre va a iniciar a las 7:30 am, en la plaza para bien de Nuevo Nayarit, Prepas UDG 
Módulo Ixtapa, Puerto Vallarta, están todos cordialmente invitados, la inscripción es totalmente 
gratuita, a las 8:30 am estarán reunidos en la Ballena de Marina Vallarta para continuar hasta la 
meta, la meta será aquí en Los Arcos del Malecón, y tendremos también una feria de la salud 
unos módulos aquí en la plaza de armas donde todos los servicios que se estarán dando aquí son 
gratuitos, quien está organizando esto es el Urólogo el Dr. Jonathan Rodríguez, que también nos 
impartirá una conferencia en la UMA y el título de la conferencia es “La salud de los Hombres 
está en Riesgo”,  se impartirá en la sala de juntas en el tercer piso de la UMA el día 20 de 
Noviembre a las 11 de la mañana, será para el personal de la UMA les darán oportunidad de 
asistir a escuchar esta conferencia, pero también estará abierta al público, los módulos de la 
salud estarán aquí en la plaza de armas, para que se acerquen los hombres a escuchar una 
conferencia que también se estará impartiendo  en esta feria de la salud. También decirles que 
el Hospital Regional esta haciendo mastografías gratuitas de lunes a domingo de 9:00 am a 7:00 
pm, los requisitos es una copia del curp, no aplicarse cremas ni desodorante o lociones y también 
tener entre 40 y 69 años de edad, y también pueden acudir al centro de salud más cercano, creo 
que es muy importante checarnos porque como led dije es mejor prevenir que corregir, también 
informarles que tuvimos un módulo de vacunación que gestionaron aquí el Doctor David y el 
Doctor Miguel, con la clínica 170 del Seguro Social, estuvimos atendiendo en la UMA la semana 
pasada lunes y martes y en Presidencia Centro miércoles y jueves, estuvieron vacunando contra 
la influenza, el COVID, Hepatitis B y para el Tétano, tuvimos muy buena respuesta, el personal 
estuvo acudiendo a algunos departamentos porque el primer día no bajaba la gente a vacunarse, 
pero después si tuvimos muy buena respuesta, pues es toda la información que traigo el día de 
hoy  ojalá se anoten a esta rodada y se involucren en los temas de salud, en estos tiempos lo más 
importante es tener salud, Pues bueno si ya no traemos más asuntos generales que tratar el 
punto número seis es el cierre de la sesión, siendo las 11: 48 am declaro formalmente clausurado 
esta reunión de la sesión de la comisión edilicia de salud y prevención de adicciones del día 
martes 12 de noviembre del 2024. Muchas Gracias a todos y muy buen día.                       
 


